

PÉTITION adressée au Canton de Vaud et à la Ville de Lausanne

Pour une liaison piétonne souterraine directe entre la Gare CFF et la Gare du Flon

Lausanne possède deux des trois plus grandes gares de Suisse romande en termes d'affluence, la Gare CFF et la Gare du Flon. Distantes de 275 mètres seulement, ces deux gares devraient être considérées comme une seule interface de transport public, mais il manque pour cela une liaison piétonne directe entre elles. Les dizaines de milliers d'usagères-usagers qui effectuent ce court trajet quotidiennement viennent donc saturer le métro m2 sur son parcours le plus fréquenté.

Par cette pétition, les signataires demandent au Conseil d'Etat vaudois et à la Municipalité de Lausanne de tout mettre en œuvre pour réaliser dès que possible une liaison piétonne souterraine directe entre la Gare CFF et la Gare du Flon, notamment pour les raisons suivantes :

- elle réduirait l'encombrement des gares et des rames de métros, car même avec le m3, ce tronçon sera à terme rapidement à nouveau saturé au vu des voyageurs attendus sur les lignes ferroviaires CFF, sur la ligne du LEB, sur le métro m1 ou sur le tram t1 ;
- elle réduirait le temps d'attente et donc le temps de parcours de dizaines de milliers de personnes qui font quotidiennement une connexion entre le réseau CFF et le m1, le LEB ou le Centre-ville ;
- elle réduirait le temps de trajet à pied de moitié par rapport à la situation actuelle via la Rue du Petit-Chêne et la Place St-François ;
- elle encouragerait à la marche, et serait donc bonne pour la santé ;
- elle serait gratuite pour ses usagers ;
- elle permettrait d'offrir un moyen de substitution efficace au métro m2 et au futur m3 sur ce tronçon en cas d'interruption du service.

Nom et prénom	N° postal et localité	Signature

Pétition aussi en ligne :



Pétition à renvoyer à :

« Groupement pour une liaison piétonne Gare-Flon »
Av. Eugène Rambert 12 – 1005 Lausanne

Communiqué de presse du 26 mars 2024

sous embargo jusqu'à 17h30

« Groupement pour une liaison piétonne entre la Gare CFF et le Flon »

Plus de 1'000 signatures pour relier de manière efficiente la Gare CFF de Lausanne et la Gare du Flon !

Lancée à l'automne 2023 par le « *groupement pour une liaison piétonne entre la Gare CFF et le Flon* », la pétition a récolté 1'048 signatures. Cette pétition a été remise en mains propres ce mardi 26 mars 2024 au Président du Grand Conseil vaudois et au Président du Conseil communal de Lausanne. Les signataires et les porteur.e.s de cette pétition relèvent l'importance, l'urgence et l'indépendance d'une telle galerie.

Cette galerie est importante, car elle permettra de relier deux des plus grandes gares de Suisse romande, distantes de 275 mètres et qui ne sont pas suffisamment interconnectées entravant ainsi la mobilité des pendulaires et des habitant-e-s de l'agglomération lausannoise. Cette liaison piétonne simplifiera les déplacements quotidiens de dizaines de milliers de personnes et réduira le temps de parcours de moitié entre la Gare CFF et le Flon tout en limitant considérablement le dénivelé entre ces deux pôles de transports publics.

La réalisation de cette galerie est urgente, car elle a pour but de créer une seule interface de transports publics entre la Gare CFF et celle du Flon – et donc de connecter de manière efficace les trains régionaux, nationaux et internationaux avec les bus, les métros, le LEB et le futur tram. Elle réduira considérablement l'encombrement des arrêts et des rames du métro m2. Cette liaison piétonne permettra en plus de palier les retards pris par le futur m3 en raison des tergiversations liées au désormais tristement célèbre « feuilleton » de la modernisation de la Gare de Lausanne.

Les travaux pourront se dérouler de façon indépendante des chantiers en cours et à venir dans les gares CFF et du Flon. Différents tracés ont été étudiés et certains sont réalisables sans perturber aucunement l'arrivée du m3, l'assainissement de la Gare CFF, le réaménagement des places de la Gare et de l'Europe, ainsi que la future gare souterraine projetée à l'horizon 2050.

Pour toutes ces raisons, le « *groupement pour une liaison piétonne entre la Gare CFF et le Flon* » et les 1'048 signataires demandent au Conseil d'Etat vaudois et à la Municipalité de Lausanne de lancer sans tarder la réalisation de cette galerie piétonne.

Lausanne, le 26 mars 2024

Contacts :

Olivier BOLOMEY

079.763.06.58

olivier.bolomey@vertliberaux.ch

Sylvain CROSET

076.438.05.24

sylvain.croset.sc@gmail.com